

12º Congreso Chileno de Antropología puso a Victoria en el centro de las ciencias sociales y del intercambio académico

Realizado del 5 al 10 de enero por la Universidad Arturo Prat Sede Victoria y el Colegio de Antropólogas y Antropólogos de Chile, con la colaboración de diversas organizaciones público-privadas

Los números no mienten: 6 días, 580 personas inscritas, un público flotante total que superó los 760 asistentes, 35 simposios, 580 ponencias, 17 presentaciones de libros, 16 mesas redondas de discusión y asistentes provenientes tanto de gran parte del país como de Perú, Bolivia, Argentina, Brasil, EE. UU., Inglaterra, México y Costa Rica, fueron algunos de los aspectos que marcaron el rotundo éxito del 12º Congreso Chileno de Antropología "Antropologías y Divergencias: territorios, saberes y sentidos en movimiento".

Organizado por el Instituto de Estudios Culturales y Territoriales (IECyT) de la Universidad Arturo Prat Sede Victoria y el Colegio de Antropólogas y Antropólogos de Chile, el magno evento presentó una pléthora de tópicos, abarcando temáticas como los conflictos y resistencias en torno al desarrollo capitalista y la explotación de la naturaleza; el envejecimiento y diversidad cultural en claves intersectoriales; etnografía, crítica y genealogías desde la antropología feministas; historicidades, ritualidades y narrativas míticas; crisis hídrica y conflictos socioambientales; memorias, identidades y Derechos Humanos desde los territorios; Antropología y educación en Chile; y prácticas, creencias y espiritualidades en sistemas religiosos de inspiración afro en Latinoamérica; entre muchos otros.

"El 12º Congreso Nacional de Antropología constituyó un hito académico y territorial de primer orden", aseguró el Vice-rector de Investigación e Innovación de la UNAP, Ezequiel Martínez Rojas. "Durante cinco

días, nuestra Universidad se transformó en un espacio de encuentro, diálogo y reflexión crítica para la Antropología chilena, congregando a cientos de investigadoras e investigadores de todo el país. Que este Congreso se haya realizado en la Sede Victoria, la única entidad universitaria en Malleco, no es casual, ya que expresa la convicción de que el conocimiento situado, con arraigo territorial y vocación pública, es indispensable para comprender y abordar los desafíos sociales contemporáneos", indicó.

"Ha sido bastante interesante", comentó por su parte la Integrante de la Directiva del Consejo Regional de Antropólogas y Antropólogos de La Araucanía, Lorena Sepúlveda Sepúlveda, "ya que esta versión ha agregado modalidades que antes no estaban, como la exposición Artefactos y la presentación de posters; además que ha sido multidisciplinario, con investigaciones no solo del área de la Antropología, sino que también de otras como Enfermería o Administración de Empresas", agregando que "y por supuesto que agradezco el lugar, dado que estas actividades solo suelen darse en Santiago o en capitales regionales

como Temuco, lo que ayuda a impactar positivamente en localidades que no suelen recibir a tanta gente, como el aspecto económico", opinión compartida por el Director del IECyT, Dr. Juan Manuel Saldívar, quien también se refirió a la "inyección económica que llegó a la ciudad, gracias a la gran cantidad de gente que asistió, lo que benefició tanto a la hotelería como a los negocios en general", señaló.

"Este además fue un Congreso de muchos estudiantes jóvenes", continuó el Dr. Saldívar, "lo que no se apreció tanto en las ediciones anteriores, ya que normalmente se reunían las escuelas de Antropología con académicos e investigadores, pero no con sus alumnos, lo que representó un hito para nosotros, en especial porque pudimos apoyarlos con un in-



tornado para su hospedaje y alimentación, lo que hizo que el estudiantado se animara. Otro aspecto fue la participación de la ciudadanía, en donde se notó que la sociedad civil estuvo interesada en los eventos, lo que fue un acierto enorme, dejando de ser algo solo para antropólogos", evidenció el Director del Instituto de Estudios Culturales y Territoriales.

"Estamos profundamente orgullosos y contentos por todo lo que se hizo", manifestó el Director de la Sede Victoria, Juan Pablo López Pinilla, "no solo



por la gran asistencia que tuvimos, sino que por lo que representa para el mundo académico de la Antropología, brindando un espacio de acercamiento, debate y de diálogo constructivo de temáticas atinentes a la realidad sociocultural de Victoria, Malleco y de Chile, junto con compartir buenas prácticas y experiencias, generando instancias de trabajo, por lo que espero que de aquí surjan muchas iniciativas y redes colaborativas entre instituciones y personas", concluyó la autoridad académica.

Por último, la Casa de Estudios Superiores también desea expresar sus agradecimientos a todos quienes ayudaron y colaboraron a lo largo del camino, como el Servicio Nacional del Patrimonio Cultural (SERPAT),

